



2024–2025

KAWANOE WEEKLY



「風を受けて」 油彩 谷 晶子



2024–2025年度国際ロータリー会長
ステファニー A. アーチック

- 会長 石村 浩
- 幹事 杉浦 兼吾
- 会報委員長 毛利 泰治郎
- 例会日 毎週火曜日
12:10~13:10
- 例会場 四国中央商工会議所
電話 0896-58-3530
FAX 0896-58-6294
- 事務局 四国中央商工会議所
電話 0896-58-3530

R. 6. 7. 30
No. 5

「インドネシアのこと（仕事編）」

宇 高 光 重

いつも、例会を欠席して、インドネシアで何をやっているか疑問があると思いますので皆さんにインドネシアでの仕事のこと生活のことなど少し紹介したいと思います。

まず、仕事ですが、私がインドネシアに会社を作ろうと調査に行き始めて10年、翌年にウダカエンジニアリングインドネシア（UEI）を設立して今年で9年になります。地元でお世話になっているお客様が20年前に現地法人を立ち上げており、それらのお客様のメンテナンスや簡単な装置の製造を目的に会社を作りました。仕事が十分にあるのか、利益が出るのかあてはなく、大連に会社を作った時と同じように、出資金が尽きたら撤退するぐらいの戦略しか持っていました。

インドネシアに行くには通訳してくれる人を雇わないといけないのですが、当時は、何処に行ってもインドネシア語が話せる人はいませんでした。新居浜商工会議所の紹介で、住友化学のOBの方にめぐり合いました。その方はインドネシア駐在13年のベテランで、インドネシア政府と合弁でアルミの精錬工場を立ち上げており、現地の仕事の流儀をよく理解しており色々と教えて頂きました。

当初はインドネシアって何でこんなシステムになっとん？と、

日本人の思っているようにいかないことが沢山ありましたが、今ではそれを当たり前に感じるようになっています。会社設立のためには定款登録や銀行の口座開設、就労ビザの取得等たくさんの手続きが必要でしたが、通訳さんの人脈で処理がうまく進みました。

会社の定款は、日本ならあれもこれもと複数登録できますが、インドネシアは1定款3,000万円の資本金が必要で、お金をかけないので定款をどうするかずいぶん悩みました。

会社はジャカルタから2時間ほど東に離れたデルタシリコンと言う地域の、日系の小規模企業の団地の中に、長屋仕立ての工場の一棟を5年契約でレンタルしました。

お客様の近くで会社をどこにしたら良いか、インドネシアは日常的にひどい交通渋滞なので、お客様や外注を訪問するだけでも移動時間がかかる大きなロスになるので、調査に何度も訪いました。

工場は途中解約しても残りの年数分のレンタル料を支払わないといけないので、継続できるか不安なスタートでした。

いよいよ弟と通訳さんと、ウダカで実習した社員2名と経理と運転手の4名の全6名の会社がスタートしました。

加工設備は旋盤とフライスしかないので、協力してもらえる加工業者を探しました。当時、ローカルの鉄工所は加工精度が悪く使えないとの評価だったので、日系の加工会社を中心に探しました。

第3043回 例会記録 R. 6. 7. 23

出席報告

1. 出席会員（47名中）	37名
2. 当日出席率	78.72%
3. 前々回補足修正率	95.65%

結婚記念祝（7月）

・久保 安正 会員（36周年）

4. ハイライトよねやま 292
5. 国際ロータリー第2580地区
秋の「第22回ロータリー全国囲碁大会」のご案内
6. 四国中央ふれあい大学事務局
第137回『てい先生トークショー』のご案内
7. 2024年7月・8月 近隣クラブ例会のお知らせ（出席委員会）

会長の時間

- ・百万ドルの食事について
- ・短期交換受入のお礼
- ・ガバナー公式訪問例会のご案内

ニコニニュース

石村浩…6月は「母子の健康月間」です。ロータリーは、教育、予防接種などを通して母子の健康を促進しています。

久保…Cテーブル全員出席です。暑さに負けず頑張りましょう！

寺井…ゴルフ部の幹事として一年間お世話になりました。次期幹事の大友会員宜しくお願いします。

三谷…本日も37℃になります！熱中症に気をつけて下さい。20日土曜日、エリエールゴルフ場で気分が悪くなって前半途中で中止しました。昼からは何とかラウンドしました。今日も気分悪いです。。。

脇…先週の例会で、事もあろうか、座ったまま出席報告を読み上げてしまいました。猛暑のせいでしょうか…以後気を付けます。

尾藤…先週はお休みを頂きご迷惑をお掛けしました。微熱でしたので夏風邪かと思ったのですが、コロナ陽性でした。（医師の診断には今でも疑念を持っていますが…）皆様も気を付けて。私は、しばらくは不死身のはずです。

委員長の時間

- ・2023-2024年度会計報告
直前会計 奥山 優生 会員
- ・ゴルフ部決算報告
ゴルフ部幹事 寺井隆仁郎 会員
- ・出席報告 出席委員長 脇 研二 会員

会務報告

1. 例会変更のお知らせ
【観音寺東RC】
 - ①7月30日（火）休会
 - ②8月13日（火）休会
 - メーキャップの受付はございません。
2. 阿南RC
例会数を、月3回に変更
3. ガバナー事務所
 - ・ガバナー事務所、直前事務所、委員会支援事務所…8/10～8/15まで夏季休暇
 - ・ガバナーエレクト事務所…8/14～8/18まで夏季休暇

ウダカより小さな会社もあり、多くは自動車メーカーの仕事と一緒に進出してきた会社でしたが、今では半減してしまいました。

UEIは精度の良い品加工や、簡単な装置を製作しながらなんとか8年間やってこれました。

コロナの2年間は日本人不在の厳しい経営状態でしたが、初年度以外は赤字にならずに済んでいます。今は加工1名、事務1名増えて、全部で8名になりました。設立後7年は弟が赴任して頑張ってくれました。

今年から、後任者が赴任して、弟と私がフォローして、より高度な仕事が出来るようにしていきたいと頑張っています。

頭が痛いのは、毎年賃金の上昇が激しいということです。政府主導で上昇率が決まるのですが、今年、近くの社員1500人の韓国企業が撤退しました。

【次号にインドネシアの生活編を掲載致します】

R. 6. 7. 30
No. 5

「インドネシアのこと（仕事編）」

宇 高 光 重

いつも、例会を欠席して、インドネシアで何をやっているか疑問があると思いますので皆さんにインドネシアでの仕事のこと生活のことなど少し紹介したいと思います。

まず、仕事ですが、私がインドネシアに会社を作ろうと調査に行き始めて10年、翌年にウダカエンジニアリングインドネシア（UEI）を設立して今年で9年になります。地元でお世話になっているお客様が20年前に現地法人を立ち上げており、それらのお客様のメンテナンスや簡単な装置の製造を目的に会社を作りました。仕事が十分にあるのか、利益が出るのかではなく、大連に会社を作った時と同じように、出資金が尽きたら撤退するぐらいの戦略しか持っていました。

インドネシアに行くには通訳してくれる人を雇わないといけないのですが、当時は、何処に行ってもインドネシア語が話せる人はいませんでした。新居浜商工会議所の紹介で、住友化学のOBの方にめぐり合いました。その方はインドネシア駐在13年のベテランで、インドネシア政府と合弁でアルミの精錬工場を立ち上げており、現地の仕事の流儀をよく理解しており色々と教えて頂きました。

当初はインドネシアって何でこんなシステムになっとん？と、

日本人の思っているようにいかないことが沢山ありました。今ではそれを当たり前に感じるようになっています。会社設立のためには定款登録や銀行の口座開設、就労ビザの取得等たくさんの手続きが必要でしたが、通訳さんの人脈で処理がうまく進みました。

会社の定款は、日本ならあれもこれも複数登録できますが、インドネシアは1定款3,000万円の資本金が必要で、お金をかけないので定款をどうするかずいぶん悩みました。

会社はジャカルタから2時間ほど東に離れたデルタシリコンと言う地域の、日系の小規模企業の団地の中に、長屋立ての工場の一棟を5年契約でレンタルしました。

お客様の近くで会社をどこにしたら良いか、インドネシアは日常的にひどい交通渋滞なので、お客様や外注を訪問するだけでも移動時間がかかる大きなロスになるので、調査に何度も訪いました。

工場は途中解約しても残りの年数分のレンタル料を支払わないといけないので、継続できるか不安なスタートでした。

いよいよ弟と通訳さんと、ウダカで実習した社員2名と経理と運転手の4名の全6名の会社がスタートしました。

加工設備は旋盤とフライスしかないので、協力してもらえる加工業者を探しました。当時、ローカルの鉄工所は加工精度が悪く使えないとの評価だったので、日系の加工会社を中心に探しました。

活動方針発表②（10委員会）
会員増強委員会、 広報委員会、
雑誌委員会、 会報委員会、
R財団委員会、 米山記念奨学委員会、
社会奉仕委員会、 国際奉仕委員会、
青少年奉仕委員会、 SAA

近隣RCの例会日

8月1日（木）新居浜RC
(リーガ新居浜)
8月1日（木）観音寺RC
(観音寺商工会議所)
8月2日（金）伊予三島RC
(三島商工会館)
8月6日（火）観音寺東RC
(亀の井ホテル観音寺)
8月6日（火）新居浜南RC
(リーガ新居浜)

例会プログラム

8月6日（火）
(会員増強委員会 担当)
出席表彰・誕生祝